
むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 １ 班 ） 

開 催 日 時 
令和６年１１月８日（金）      １８時００分 開会 

                 １９時４０分 閉会 

開 催 場 所 むつ市役所 議会棟 

出席議員等 

高 橋 征 志、佐 藤   武、住 吉 年 広 

富 岡 直 哉、佐 藤 広 政、井 田 茂 樹 

浅 利 竹二郎、大 瀧 次 男、佐々木   肇 

参 加 人 数  １ 名 

報 告 内 容 

「議会だよりのリニューアル」 

「議会だより（４月、７月、１０月）の議案審査ページに掲載の議案審査につい

て」 

報告に対する 

質疑・意見等 

・議会だよりの議案審議ページはとても分かりやすくリニューアルさ

れていると感じた。 

 また、一般質問ページの議員の写真掲載は身近に感じる。 

・議会だよりにおける各常任委員会の行政視察の報告は、誰の所感で

あるのかがわからないので、参加した全ての議員の報告を掲載して

欲しい。 

・市議会のホームページに全議員の連絡先を掲載して欲しい。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

テーマ①【むつ市に住んでいて今自分が充実していること】 

・海の幸が充実 

・自然と人間の距離が近く美しい 

・伝統芸能が盛んで身近にふれられること 

・都会の雑踏がなくて良い 

テーマ①【むつ市に住んでいて今自分が充実していないこと】 

・医療の問題 

・半島部の移動 

テーマ②【これからもむつ市に住んでいくためにこんな風になればよいと思うこと】 

 ・空き家を有効活用し、希望する市民の居住に利用したらどうか。 

 ・高齢者になっても安心して暮らせる医療・介護等の充実 

 ・地域コミュニティ等の充実 



記録者所見 

 以前の議会報告会及び市民との意見交換会と違い、親しみやすいよ

うに「ぷらっとふれあいトーキング」と台詞も変えて開催したが、参

加者は１名と残念である。 

この結果を重く受け止め、議会報告会及び意見交換会の在り方につい

て議論は必要と考える。 

対話の内容については、高齢者医療、介護の切実で貴重な意見を聴く

ことができ、今後の課題解決に向けて更に検討が必要と感じた。 

 

 

記録者氏名   井 田 茂 樹   

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和６年１１月８日 

 

                         代表者   佐々木  肇   



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 ２ 班 ） 

開 催 日 時 
令和６年１１月８日（金）     １８時００分 開会 

                 １９時１０分 閉会 

開 催 場 所 大畑公民館 

出席議員等 
濵 田 栄 子、佐 賀 英 生、野 中 貴 健 

櫻 田 秀 夫、村 中 浩 明、杉 浦 弘 樹 

参 加 人 数  １ 名 

報 告 内 容 

「議会だよりのリニューアル」 

「議会だより（４月、７月、１０月）の議案審査ページに掲載の議案審査につい

て」 

報告に対する 

質疑・意見等 

・クーリングシェルターを設置する際、夏場は冷水を置いてほしい。 

・市では、子どもの権利を子ども達にどう教育していくのか。 

・大畑地区での具体的な避難計画を市で作成してほしい。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

・使用していない児童館や閉校した学校の有効活用を市や議会で若い

人達と一緒になって議論してほしい。 

・公共施設に設置している車椅子の空気圧等をチェックする管理体制

を強化してほしい。 

記録者所見 

 参加者が１人であったため、これまで通り対面での意見交換会とな

ったが、１時間ほどの時間の中で、参加者の発言が大半を占め、一方

通行のような意見交換となってしまったと感じた。今後は、参加者の

人数に関係なくワールドカフェ方式を採用し、議会側としても積極的

に意見交換できるよう努める必要がある 

 

 

記録者氏名  杉 浦 弘 樹   

 



 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和６年１１月８日 

 

                          代表者  濵 田 栄 子  



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 ３ 班 ） 

開 催 日 時 
令和６年１１月９日（土）     １４時００分 開会 

                 １５時３０分 閉会 

開 催 場 所 川内公民館 

出席議員等 
工 藤 祥 子、櫻 田 秀 夫、白 井 二 郎、 

富 岡 直 哉、佐 藤 広 政、岡 崎 健 吾 

参 加 人 数  ２ 名 

報 告 内 容 

「議会だよりのリニューアル」 

「議会だより（４月、７月、１０月）の議案審査ページに掲載の議案審査につい

て」 

報告に対する 

質疑・意見等 

「デジタル防災無線について」 

・一人暮らしの高齢者の声で、１２時・１７時の時報がならなくなり、

寂しい。 

・時報を基準に畑から自宅へ帰っていたと言う地域の方がいる。 

見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

・携帯電話を持つことが出来ない高齢者へ従来の無線放送を聞こえる 

ようにしてほしい。 

・医療の充実させてほしい。 

・大学教育の充実をさせてほしい。 

・少子化対策 

・子供の遊び場を増やしてほしい 

・耕作放棄地を簡単に借りることができ、市民農園のようなシステム 

があれば、荒れ地を減らし利活用できる。 

・地域活動の充実。 

・海外交流を民間単位で出来るように市で働きかけしてほしい。 

・若者の就職先の充実。 



記録者所見 

少数の市民の方にご参加くださり、地域の課題や市民の声をいただ 

きました。今回、「ワールドカフェ方式」でのディスカッションをおこ

ないましたが、参加者が忌憚なくご意見をお聞かせいただくことがで

きたと感じました。頂いたご意見を参考に議会へ反映させ、実現でき

るよう、努力して参ります。また、一方で市民の皆様への周知方法や

開催方法等、議会報告会の開催にあたって、改善していかなければな

らないと反省しております。 

 

 

記録者氏名 櫻 田 秀 夫   

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和６年１１月９日 

 

                         代表者 岡 崎 健 吾  



むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書 

報告会名称 
むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 

 （ 第 ４ 班 ） 

開 催 日 時 
令和６年１１月９日（土）     １４時００分 開会 

                 １５時００分 閉会 

開 催 場 所 脇野沢地域交流センター 

出席議員等 
佐々木 隆 徳、杉 浦 弘 樹、住 吉 年 広、 

井 田 茂 樹、村 中 浩 明 

参 加 人 数  ４ 名 

報 告 内 容 

「議会だよりのリニューアル」 

「議会だより（４月、７月、１０月）の議案審査ページに掲載の議案審査につい

て」 

報告に対する 

質疑・意見等 

・議会だよりが見やすくなった。 

・広報むつの文字は小さくて読みづらい。 

・コミュニティタクシーは、旧むつ市のみの運行なのか。 

意見交換内容 

(主な意見・ 

  要望等) 

・分収造林事業について、皆伐計画はどうなっているのか。 

・市有地山林を町内や個人が借りている場合、伐採から木の売却まで

の一括処分方法と皆伐計画はどうなっているのか。 

・観光遊覧船「夢の平成号」をなくさないでほしい。 

・観光遊覧船「夢の平成号」でのイルカウォッチングは、大人から子

どもまで楽しんでいるので、なくなるのはもったいない。 

・脇野沢の鱈を地元で加工、販売できないか。 

・もう少し脇野沢を宣伝してほしい。 

・農業にもっと目を向けて、募集したい方を募集する。また、ハウス

で花を栽培するのはどうか。 

・買い物難民対策として、以前民間企業が実施したお買い物バスを市

や社会福祉協議会等で運行できないか。 

・脇野沢への住み体験をやってほしい。（空家を活用） 



記録者所見 

議会報告会及び市民との意見交換会を開催し、市民と直接対話する

ことで、市民の皆さまの生の声を聞くことができ、有意義な時間とな

った。今回、４人の市民の方が参加されて、具体的な要望を述べてく

れたことで、市政に対する関心、そして地元に対し、今後どうなって

いくのか、不安や心配を感じていた。議会として市民の声をしっかり

と受けとめていきたい。そして、今後、意見交換会に気軽に参加して

いただけるようにもっと工夫していけたらと感じた。 

 

 

記録者氏名  村 中 浩 明  

 

 

 むつ市議会議長 様 

 

  むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第１０条第１項

により提出します。 

 

令和６年１１月９日 

 

                          代表者  佐々木 隆 徳  
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